El Sol de Toluca

MUNICIPIO DE EL ORO

Piden destitución de alcaldesa por posibles desvíos

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

Acusan que llevan cuatro días sin servicio de agua, acumulación de basura, falta de pago a trabajadores, así como cierre de espacios públicos

indico y regidores del municipio de El Oro, al norte del Estado de México, ingresaron al Congreso del Estado de México para entregar la solicitud de destitución de su alcaldesa, Juana Elizabeth Díaz Peñaloza por presunto abandono de funciones.

Previo a su ingreso al Palacio Legislativo, el síndico, Ubaldo Velázquez Piedra, comentó que el municipio lleva al menos cuatro días sin servicio de agua, ha aumentado la acumulación de basura, falta de pago a trabajadores, cierre de espacios públicos. Entre las acusaciones más graves está el presunto desvío de recursos municipales.

El funcionario recordó que en lo que va de la administración municipal se han cerrado espacios como el Teatro Juárez, la Casa de Cultura y el Vagón Turístico que sirven de atractivos para atraer a los visitantes del estado y del país.

Tras la entrega de la solicitud al Congreso, Velázquez Piedra, indicó que en los próximos días presentará una denuncia penal, relacionada con el presunto desvío de recursos y la falta de ingresos generados por servicios a la tesorería municipal.

Sobre el pago a trabajadores, el síndico precisó que se trata de alrededor de 450 funcionarios de los cuales 180 son sindicalizados a los que se les debe hasta quincenas de salario.

Además, aseguró que la destitución de la alcaldesa Elizabeth Díaz, se tomó junto con el cabildo a no ver la intervención de la Secretaría General de Gobierno, a la cual, en palabras del síndico, buscaron pero no encontraron respuesta alguna, por ello solicitaron el respaldo de los diputa-



Síndico y regidores de El Oro acudieron al Palacio Legislativo mexiquense para denunciar presunto abandono de funciones por parte de la edil

dos locales y hacer válida la destitución.

Al respecto, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Francisco Vázquez Rodríguez, aseguró que el Congreso espera el oficio del Ejecutivo estatal para proceder con el caso del municipio de El Oro y que deben revisarse las pruebas antes de actuar.

Aclaró que el Legislativo no puede intervenir directamente, y que si existen delitos, deben presentarse las denuncias ante las autoridades competentes.

OTROS CASOS

En el mes de mayo de este año hubo otra

petición para remoción de una titular de ayuntamiento pues el cabildo de Capulhuac, aprobó solicitar a los diputados locales la destitución de la alcaldesa, Selenne "N", luego de que fuera acusada de golpear a una psicóloga del DIF

Señalan que en lo que va de 2025, la administración municipal ha cerrado espacios atractivos como el Teatro Juárez, la Casa de Cultura y el Vagón Turístico



Ediles de El Oro piden salida de la presidenta municipal

GERARDO GARCÍA

Las montañas de basura se han apoderado de El Oro, Pueblo Mágico al norte del estado, porque desde hace 20 días no hay servicio recolección y desde el fin de semana tampoco servicio del agua, por lo que el Cabildo pidió la destitución de alcaldesa, Juana Díaz Peñaloza y anunciará que habrá denuncias penales.

El cuerpo edilicio acudió a la cámara de diputados local para formalizar la solicitud que previamente ya la habían aprobado en sesión, y es que aseguraron que desde la Secretaría General de Gobierno (SGG) no les han hecho caso.

Acusan a la presidenta municipal de causar ingobernabilidad, parálisis administrativa y vacío de poder, desde el arranque de su gestión que se ha visto marcado por escándalos como el presunto daño al Patrimonio Histórico de la localidad meses atrás.

El síndico, Ubaldo Velázquez Piedra, lamentó que la alcaldía está completamente en caos a partir que el gobierno de Díaz Peñaloza no ha pago al área de servicios públicos, ni ejecutado obras ni instalado luminarias. Lo anterior ha detonado en la proliferación de montañas de residuos en calles y avenidas de la demarcación, que representan un foco de infección para la salud de los ciudadanos como la proliferación de fauna nociva.

"La presidenta no le ha pagado al empresario recolector de basura...Ya son 20 días sin recolección de basura", expresó Velázquez Piedra.

Desde el fin de semana la cabecera municipal como 19 comunidades de El Oro no tienen servicio de agua, porque los trabajadores del organismo operador decidieron realizar un paro técnico por la falta de pago de al menos 180 de los 450 servidores públicos.

Señalaron que lo anterior impacta desde la operación de hospitales, el penal local, las escuelas y las casas habitación.

Incluso, alertaron que Juana Díaz se ausenta constantemente de sus funciones, limita la celebración de las sesiones y coarta la libertad de expresión de los ediles, así como restringe la participación ciudadana.

"La presidenta está ausente, estamos en un estado urgente de ingobernabilidad, es una situación muy crítica en nuestro municipio", alertó el edil.

Por otra parte, el síndico aseguró que hay malversación de recursos por parte de la alcaldesa, quien maneja directamente hasta 250 mil pesos mensuales porque no los ingresa a las arcas, por lo que presentará una denuncia penal en breve.

El recurso se sumará a otros cinco ingresados a la Contraloría interna en contra de la política.

"De hecho en dos sesiones de Cabildo ella acepta tener ese recurso, entonces está confesa; son las denuncias que yo hecho como síndico en el sentido y lo que me confiere la ley de hacer las observaciones y esas son las que hemos ingresado son aproximadamente cinco denuncias", expresó.

Tras presentar la solicitud de destitución contra la alcaldesa de El Oro, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), José Francisco Vázquez Rodríguez, aclaró que no tiene dicha atribución sino es por parte del Ejecutivo mexiquense.

No obstante, aseguró que atenderán la solicitud y a los ediles recomendó que de existir las pruebas necesarias de algún delito deberán formalizar las denuncias.